
opusdei.org

因为两个朋友 …

犹记起18年前，两位朋友邀请
我到德信的圣家小堂，自此，
我开始到那里参与主日和平日
弥撒；随後，我也让我四名小
孩到那里参加主日学。

2016年8月31日

我在香港出生及长大，已婚并有四名
子女。去年十一月我们全家搬去澳
洲，陪伴独居的90岁母亲。

我在1997年认识主业团，在主业团内
还是一名「婴儿」，我不知道如何祈



祷、如何办告解。事实上，我从我的
家人中得知，（即使我们婴儿时期已
领洗），一年一次告解已经算不错
了！在认识主业团前，我与天主之间
的关係有一段距离，与圣母玛利亚的
关系更疏远。

犹记起18年前，两位朋友邀请我到德
信的圣家小堂，自此，我开始到那里
参与主日和平日弥撒；随後，我也让
我四名小孩到那里参加主日学。当我
多了到圣家小堂参加弥撒後，我开始
参加其他的活动：教理班、月退省
（通常都在中环公教进行社举行）、
亲职基本课程、以及由主业团成员安
排的各种讲座。我参加这些活动都已
有好几年了。

我可以说：我只在不停地参加吧；我
的确是这样。随著日子消逝，我看到
教理班的重要性。即使我已完成叁年
一个循环的教理班，（当时是由李斌
生辅理主教及黄炎雄神父讲授），我
也继续这样参加了至少十年。我们会



重覆教理班的题目，因为天主教教理
不会改变，但神父们每次都会将教理
与社会当时所发生的问题串连在一
起；我从经验得知，即使课题重覆，
每一课教理班也学习到新的东西。我
们绝不能说，我们所有都懂了，因此
我们不需要再去（培育）了。我认为
「温故知新」是一件好事，而且这些
教导在我生活、在我决策过程中成为
一个很好的指标。

另外一项让我最欣赏和珍惜的是每月
退省，月省的时间比教理班长少许，
我把它当作为一个半日的避静。虽然
只得几小时，但它是一个很好的机会
去令我们的灵魂复元，是一个在圣堂
内让人叉电的「属灵加油站」，给予
我们灵魂所需的营养。就好像我们没
有进食几天，人也会变得虚弱；我们
的灵魂也是一样，我们的灵魂也需要
营养与力量去继续运行。所以，我很
期待每个月的月省，盼望我的灵魂在
这个加油站内得到滋养，以助我迎接
生活中每日的挑战。同时，也感谢主



业团的神父们，他们在告解中帮助我
如何改善，又在神修指导中介绍有关
祈祷的书籍，让我学会与天主和圣母
更接近，我亦发现自己慢慢变成一名
较称职的天主教徒。

15年前，我参加了一次澳门黑沙的避
静。之後我再也没有参加，总之我觉
得没有说服力，又可能当时子女还
小，不放心离开他们，令他们叁天无
人照顾；我只继续参加每月退省和教
理班而已。但在2012年10月，我参加
了沙田锦谦中心的「开放式避静」，
虽不用过夜、每晚可以回家，这已帮
助了我很多。到了2013年，我决定成
为主业团的协助人。有些人会认为，
「哗，过了那麽多年才选择做协助
人，但正是那时刻，我感觉到这是我
需要的，也是我一生想做的，因为我
很欣赏主业团，而成为协助人是加入
这大家庭的方法之一。

之後，在我準备去澳洲时，感谢主业
团的朋友岑太Vicky，她建议我在离港



前到澳门参加一个三天的避静。因为
以往的经历，对於再去避静感到疑
惑，但她说「你认该再试一试。」我
又在想，我的子女已是青少年，我连
续离开叁天已没有问题，所以我便去
了。谁知，避静一开始我就病倒了，
但姊妹们对我悉心照顾，又在我生日
当天为我预备了一个很漂亮的蛋糕和
惊喜的生日会！令我感到很温暖，很
有家庭的感觉。这趟到澳门第二次的
避静，是我人生中一个很美丽和奇妙
的转捩点。

多年前，我与一般香港人一样认为两
个小孩已足够了。但神父鼓励我不要
害怕，要拒绝避孕，因为避孕会带来
更多的问题。他又鼓励我，要对生
命、对天主向一对夫妻所给予的孩子
持开放的态度，而天主一定会帮助。
这是十分真实的。现在，我发觉有多
子女是一件多好的事，不论在家中或
外出，较年长的子女也帮得上忙，例
如他们在我驾车时会给我指示方向，
会代我照顾弟妹等。我只能说，我们



有很多恩宠。当然孩子年幼时，牺牲
在所难免，但很快收穫便接踵而至。

以在香港时我会带我的子女到德信参
加各位活动，例如「小荳芽」和一个
名为Sprig League的学会。我的丈夫
是一位非教友，但他每星期也会陪伴
我们参加德信的弥撒，认识了不少男
仕更和他们成为朋友。我很喜欢主业
团所提供的东西，他们又照顾这大家
庭中的每个成员。最重要的是，我在
主业团中学到有关圣化自己的工作，
全都是生活上的东西，例如家务、照
顾家人等。我亦十分欣赏主业团创办
人圣施礼华的教导、主业团的指引与
精神，我十分认同，亦愿意一生跟
随。

在2014年，我决定成为主业团的成
员。我的灵修生活亦变得越来越成
熟。在主业团成员的帮助与支持下，
我的培育与信仰基础亦得以建立。特
别当我与家人从香港搬到澳洲的时
候，我得到很多的帮助；不论到哪个



地方，主业团都是一个充满家庭气氛
的地方。若没有培育与教导，我不会
有四个小孩，甚至不能在异国遇到的
各种挑战中熬过来，更不能直到现在
还充满喜乐。我与天主、与圣母妈
妈、与圣施礼华及真福欧华路的关係
变得更接近、更稳固。

感谢天主给予我加入主业团这份圣
召，也在我逆境或顺境时常伴我左
右。我深信藉着加入主业团，天主会
给我更多的恩宠。我希望将来会有更
多人会与我一样，看到天主的召叫加
入主业团，我会为此恳切祈祷。为你
们每一人祈祷。

A. A.

来自澳大利亚派
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